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FECHA: Septiembre 07 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Falsas alarmas paralizan la SEPH” 

 “Municipios no deben mendigar a federación” 

 “Toda la policía en el estado, a capacitación” 

 “Hoy primer informe de Francisco Olvera”  

 
“Federación da pocos recursos para seguridad” 

 
“Emergencia en zonas inundadas”  

 
“Entrega Olvera primer informe de gobierno” 

 “Urge reparar escuelas en todo el estado: Panal” 

 “Presenta Francisco Olvera su primer informe de gobierno”  

 
“Ligan con Royale a ex mando de SG”  

 
“Desoye Edil a AN; se aferra al cargo”  

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Alfil Negro: DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ SE CANSÓ DE SER CUESTIONADO El Presidente del Instituto 

Estatal Electoral DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO, se cansó de ser cuestionado una y otra vez por quienes perdieron 
algo en las elecciones pasadas y finalmente salió a la palestra para dejar las cosas en claro. Acepta las responsabilidades 

que tiene el Instituto, pero les dice a los quejosos que ellos también tienen y quizás la mayor parte de responsabilidad 
porque ellos pelean el poder,  pero quieren que otros les hagan su chamba. (Adalberto Peralta, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Panistas alistan el cambio de dirigencia: La dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) se reportó 

lista para elegir a su nuevo presidente en Hidalgo el próximo domingo, cuando al menos 57 consejeros panistas elijan a 
uno de los dos candidatos que fueron inscritos.  En sesión ordinaria en la capital del estado, el domingo 11 de 

septiembre, en punto de las 10 de la mañana, los consejeros panistas debatirán y posteriormente realizarán una elección 
interna para decidir entre Raimundo Ordóñez Meneses y Alejandro Moreno Abud, quien será el que encabece al panismo 

en Hidalgo hasta el año 2013.  Ambos candidatos tienen menos de cinco días para tratar de convencer a los consejeros 

de que son la mejor propuesta para dirigir el rumbo de Acción Nacional en Hidalgo, de cara al proceso electoral federal 
de 2012, cuando se den los comicios a presidente de la República. El panista hidalguense que tenga la mejor propuesta, 

será electo y ese mismo día tomará protesta como dirigente del blanquiazul en la entidad.  (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Sin “mano negra” en proceso interno del PAN, confía Raimundo Ordóñez: No existe mano negra en el 

proceso de selección para presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) del 2011 al 2014, 

confió el aspirante al cargo, Raimundo Ordóñez, quien sostuvo que la sesión de los 56 consejeros albiazules el próximo 
11 de septiembre será limpia y transparente. “Creo que habrá un ejercicio democrático, pues tenemos a una dirigencia 

conciliadora y estable, en esta contienda es importante el liderazgo, capacidad y ganas de salir adelante, sobre todo para 
regresar a la mística del partido con base en sus principios”. Explicó que el proceso de convencimiento de los consejeros 

estatales panistas está basado en el respeto y la exposición de propuestas que consoliden la fuerza del instituto político 

en Hidalgo. “Nos acercamos a los consejeros con mucho respeto, con el mejor de los ánimos para exponer el plan de 
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trabajo, además invitamos a los compañeros a que propongan, pues es un proyecto en beneficio del PAN y requiere la 

participación, comentarios y acciones de todos”. Señaló que las principales propuestas se fundamentan en la 

consolidación del partido, además de incentivar los cimientos del organismo con la militancia y promover la organización 
de la estructura albiazul. “La intención es buscar a los compañeros consejeros, que sepan lo que queremos para el 

partido, creo que tenemos todo para avanzar y participar, porque en el PAN cabemos todos”. El ex secretario general 
panista reiteró que en caso de ser elegido como líder estatal visitará los municipios constantemente. Además, 

proporcionará las herramientas y apoyos necesarios a las demarcaciones, a fin de que la organización de procesos 

internos panistas se efectúen en orden y responsabilidad. Ordóñez Meneses aclaró que su proyecto de trabajo también se 
enfoca en el proceso de selección para el candidato oficial de Acción Nacional en las elecciones presidenciales, pues 

confió en que el partido cuenta con la fuerza para ganar los comicios del 2012. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Estrategias de la federación son erradas; Jorge M. Lugo: Las estrategias del gobierno federal para 

combatir el narcotráfico y desempleo son equivocadas, consideró el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista, Jorge 

Malo Lugo, quien sostuvo que la información directa evidencia la lamentable realidad del país. “Es importante contar con 
propuestas claras que ayuden a resolver los conflictos sociales que hoy vivimos en México. Es un buen momento para 

hacer un frente común desde todos los ámbitos”. Informó que los diputados verdes recaban información concreta de la 
situación nacional, a fin de proponer iniciativas que mejoren la vida de mexicanos. “Calderón recibió de su antecesor 40 

millones de pobres, pese a las promesas, datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, 

reflejan que en lo que va del sexenio son 50.6 millones de pobres”. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Apoyarán MC y PT candidatura de AMLO: Tanto el Partido del Trabajo (PT) como Movimiento Ciudadano 

(MC), antes Convergencia, apoyarán la candidatura de Andrés Manuel López Obrador para la Presidencia de la República 
en 2012, por ello ambos institutos políticos trabajan para impulsar su proyecto con diversas visitas a municipios 

hidalguenses. El dirigente del partido de la estrella, Mariano Torres L´Estrade, anunció que López Obrador visitará las 

cabeceras municipales y continuará con la movilización de militantes en puntos estratégicos de la entidad, como ocurrió 
en Tula, Ixmiquilpan y Huejutla. El próximo 11 de septiembre, Andrés López Obrador y el Movimiento de Regeneración 

Nacional (Morena) recorrerán Actopan, Tepeapulco y Tulancingo. Por su parte, la coordinadora de MC en Hidalgo, 
Maricruz García Sánchez, sostuvo que simpatizantes del denominado partido naranja acudieron a los mítines del ex jefe 

de gobierno. Sin embargo, aclaró que la dirigencia nacional efectuará una Asamblea en diciembre próximo, donde los 

delegados definirán el método para elegir al candidato presidencial, aunque reconoció que el aspirante mejor 
posicionado, ya sea Andrés Manuel o Marcelo Ebrard, será respaldado por la militancia. Pese a que diversas corrientes de 

izquierda exhortaron al PRD, PT y Convergencia para unir fuerzas que impulsen la candidatura de López Obrador, la 
dirigencia nacional del sol azteca determinó que el método de selección para el aspirante presidencial será mediante una 

encuesta universal. (Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Moreno pide no mezclar internas con asignación de candidaturas: Alejandro Moreno Abud 
aspirante a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN), pidió no mezclar  la elección de líder panista con la 

asignación de candidaturas a senadurías y diputaciones federales,  ya que son proceso independiente.  "Yo no tengo 
candidatos a a diputados ni candidatos a senadores, sino que será la militancia quien decida", declaró el panista. Para dar 

certeza a tal declaración, la comisión nacional de elecciones será quien conduzca el proceso de asignación de 

diputaciones y senadurías albiazules, por lo que el nuevo dirigente sólo será espectador. A cinco días de que sea 
renovada la dirigencia estatal, Moreno Abud ha expuesto su proyecto de trabajo a 40 de los 56 consejeros quienes 

elegirán con su voto al nuevo líder, por lo que continuará con las charlas hasta finalizar campaña. Consejeros piden no 
polarizar elección: La petición de los consejeros es no polarizar la elección interna, proceso durante el cual debe 

prevalecer la unidad del partido previo a la elección presidencial de 2012, postura que será abanderada por Moreno Abud 

sin importar el resultado de la elección. Se pronunció por analizar el desempeño del PAN en la anterior elección de 
alcalde para explicar porqué los panistas perdieron municipios cuando las expectativas de triunfo eran altas, declaró. El 

partido ganó 8 de los 30 municipios donde no se coaligó con el PRD, mientras que al formar la alianza "Hidalgo nos une" 
obtuvo la victoria electoral en 4. "Nunca he dicho que sean una catástrofe los resultados, sin embargo Acción Nacional 

ganó pocos municipios cuando la expectativa era alta", refirió Moreno Abud. En caso de ganar la elección del 11 de 
septiembre, el aspirante tomará en cuenta a todos los consejeros en las decisiones del partido. En caso de perder, dijo, 

tanto él y su equipo de trabajo levantará la mano a Raimundo Ordoñez, ya que "no tengo ningún problema". Además, 

dijo que los panistas respetarán la sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación de la elección de 
presidente municipal de Mineral de la Reforma, ya que el partido debe ser congruente en la victoria y en la derrota. 

(Víctor Valera, página 06) 
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El Independiente-María García, de Movimiento Ciudadano, da espaldarazo al TEEH: La presidenta de la 

comisión operativa estatal del Movimiento Ciudadano María García Sánchez dijo que avala el actuar del Tribunal Electoral 

del Poder Judicial del Estado de Hidalgo por su desempeño en la pasada jornada electoral municipal ya que le ratificaron 
dos triunfos. Por lo cual, no comparte la decisión de los líderes estatales del Partido Nueva Alianza Fernando Flores Pérez 

y de su primo, que encabeza al Partido de la Revolución Democrática (PRD), Pedro Porras Pérez, quienes aseguraron que 
pe-dirán a sus diputados locales buscar la forma de entablar juicio político al magistrado presidente del Tribunal 

Alejandro Nicolás Habib, por beneficiar al Partido Revolucionario Institucional en resoluciones como las de Huasca y 

Mineral de la Reforma. "Hemos estado muy conformes en los casos donde se fue impugnado nuestro partido, porque el 
Tribunal Electoral ha actuado a favor”. Agregó que no sólo se debe al Tribunal, sino a la forma en que los propios 

partidos políticos integran sus defensas o impugnaciones para que puedan prosperar sus intenciones. "Yo creo que ellos 
trabajaron conforme a pruebas y pues ellos trabajaron muy bien y estamos conformes con los resolutivos, no tenemos 

ningún problema y no pretendemos hacer alguna acción como los otros partidos”. Por último, aseguró la lideresa de 
Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) que avalan, sin problema alguno, el actuar de Nicolás Habib, quien ha sido 

señalado por su presunta parcialidad a favor de los priistas por otros partidos de oposición, dada su cercanía con el PRI. 

(Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Criterio-Pugnará Fayad por más para los municipios: Los municipios no tienen por qué estar mendigando y 

esperando que el gobierno federal les entregue recursos para gestar su propio desarrollo, consideró el diputado federal 

Omar Fayad Meneses, razón por la cual dijo que buscarán cambiar las reglas para que se incrementen los montos. A 
unos días de que inicie la rebatinga por mayores recursos en el seno del Congreso de la Unión, el también dirigente 

estatal del PRI dijo que se deben modificar esos candados hacendarios que entregan a los estados únicamente 16 por 
ciento de los recursos participables y 4 por ciento para los municipios. No es posible que el gobierno federal pueda 

disponer de 80 por ciento del total de recursos, y el resto lo controle y etiquete a su antojo. Fayad Meneses dijo que 
junto con la bancada priista buscarán esa modificación en el ordenamiento de coordinación fiscal para que la repartición 

sea más justa y evitar que los municipios y estados "estén mendigando sus propios recursos y además que se los 

cuentan como cuentachiles, escatimando cualquier independencia de los recursos a que tienen derecho", dijo. Además, 
planteó que hace dos semanas sostuvieron un cónclave todos los diputados priistas, en donde acordaron que lo primero 

será modificar esas reglas hacendarias que en nada contribuyen al fortalecimiento institucional de municipios y estados. 
Luego, dijo, en caso de no alcanzar esa meta, recurrirán a la pelea por mayores recursos a favor de sus propios 

municipios y estados. También consideró que tendrán que ser superiores los recursos que deberá alcanzar la bancada 

priista de Hidalgo para su entidad. Si hace un año, dijo, logramos más de 500 millones de pesos, ahora esperamos que la 
cantidad sea superior. La bolsa del año anterior para repartir a cada entidad, dijo, fue por 90 mil millones de pesos, 

misma que deberá ser superior en esta ocasión. Para el diputado priista, el hecho que 2012 es un año electoral, 
representará una mayor complejidad, debido a que buscarán por todos los medios entregar recursos a quienes 

simpaticen con sus propuestas. Es reparar lo que nos va a faltar, por ejemplo la tenencia. Tenemos que ver cómo resarcir 

estos faltantes. El tema de coordinación fiscal para ver que parte de las participaciones se debe dar a las entidades, 
necesitamos subir el porcentaje de participaciones y aportaciones a estados y municipios, no deben por qué estar 

"mendigando y que lo cuenta como chiles y les escatima". (Jorge Martínez, página 08) 

Criterio-Formar ciudadanos, no electores Ordóñez: Raimundo Ordóñez Meneses, candidato a la presidencia del 

PAN de Hidalgo, reconoció que se ha tergiversado la identidad del partido al formar electores y no ciudadanos, por lo 

tanto es necesario retomar los principios del partido e incluirlos en las bases. “Tiene mucho tiempo que nosotros como 
panistas hemos dejado a un lado y se ha olvidado un poquito el ideal y razón por la que se fundó el partido. El PAN se 

funda con la principal idea de formar ciudadanos, pero nosotros hemos dejado de formar ciudadanos y hemos formado 
electores”, expresó. Ese error, dijo, no debe seguir creciendo pues hace que los ciudadanos confíen menos en los 

gobiernos del PAN. Por lo tanto, en caso de alcanzar la dirigencia del partido este domingo, el ex secretario general 

propondrá una restructuración ecuánime, empezando con la regionalización del partido en todo el estado. Esta 
regionalización de las actividades políticas del partido, se daría a través de la instalación de oficinas en los siete distritos 

federales. Este acercamiento se haría con la intención de conocer las inquietudes o necesidades de la militancia. Para 
alcanzarlo, agregó que como presidente realizaría recorridos mensuales por esas regiones, aprovechando la visita para 

realizar audiencias y entregar las prerrogativas “para que los compañeros puedan tener ese acercamiento con la 
dirigencia estatal y además, que no gasten en su traslado hasta Pachuca, eso nos va ayudar a tener más penetración con 

la militancia”, expuso. Al mismo tiempo, para apoyar en el desarrollo político y partidista de los blanquiazules, planteó la 

posibilidad de un pacto con una universidad privada para que oferten diplomados con valor curricular sobre los principios 
panistas, invitando a expositores y personajes de la vida política del partido. Este domingo 11 de septiembre, en punto 

de las 10:00 horas se realizará el Consejo Electivo donde 56 consejeros estatales decidirán entre Ordoñez Meneses o 
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Alejandro Moreno Abud para dirigir al PAN estatal. Algo que según el panista es prioritario atender, es el equipamiento de 

los CDM, “para que tengan las herramientas y puedan funcionar de manera digna y tener resultados a corto, mediano y a 

largo plazo”, pues de en ellos se da la penetración con la militancia y ciudadanos. Actualmente, señaló que el PAN no 
está presente en cuatro municipios, Eloxochitlán, La Misión, Tetepango y Huazalingo, “la meta es poderlos cubrir y 

poderlos hacer presencia en todo el estado, pues tenemos más de 50 comités, 20 delegaciones organizadoras y lo demás 
de comisiones”, comentó. Del mismo modo se tratará de dar un servicio de base de datos por medio del internet a cada 

uno de los CDM con la finalidad de atraer una mejor comunicación con las estructuras de todo el estado. En cuanto a la 

lucha interna por el partido y ante los rumores que está jugando sucio, aclaró que no ha hecho campaña negativa ni ha 
hecho denostaciones. “Me han tachado mucho que están detrás de mí hay muchas personas y que me van a manejar, 

que si Rodolfo Chavero, Marisol Vargas, Daniel Ludlow, Damián Sosa, Prisco Manuel o Claudia Lilia Luna”, señaló. Al 
referirse a su contrincante, reconoció que es un buen financiero, pero dijo que “a mí me ha tocado la parte política, de 

buscar acuerdos con las organizaciones y partidos políticos, de llevar la actividad política externa e interna del PAN y a él 
le han salido perfectas las finanzas”. (Antonio Alcaraz, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE pide renovar credencial a más de 146 mil personas: Más de 146 mil ciudadanos tienen que renovar 

su credencial de elector en Hidalgo para poder votar en las próximas elecciones federales del 2012, informó la vocal del 
Registro Federal de Electores del Instituto Federal Electoral (IFE) en el estado, Ana Alicia Hoyo Chalit. La funcionaria 

recordó que las credenciales para votar con terminación 03 perdieron su vigencia desde el cuatro de julio pasado, por lo 
cual no son recibidas ni para votar ni para ser usadas como identificación oficial.  “En el último corte tenemos 146 mil 

registros por renovar, iniciamos con más de 350 mil, entonces sí han sido muchos los ciudadanos que han hecho el 

cambio, pero quedan 146 mil a los que estamos invitando para que en este momento puedan acudir a los módulos y 
hacer el trámite”, convocó. “Las credenciales con terminación 03 dejaron de tener vigencia a partir del primer día de este 

2011, pero en los estados donde había elecciones locales (como el caso de Hidalgo) se firmó un convenio, se extendió su 
vigencia para votar el tres de julio pasado, pero a partir del día siguiente de la elección, todos esos registros fueron 

dados de baja de la lista nominal de electores, ya no van a ser reconocidos como medio de identificación y menos para 
votar en la próxima elección federal”, explicó. “Les recordamos que se requiere llevar tres documentos originales, el acta 

de nacimiento, el comprobante de domicilio de fecha reciente y alguna identificación con fotografía para identificarse en 

el módulo”, detalló. Hoyo Chalet también invitó a los jóvenes que cumplirán la mayoría de edad antes del primero de julio 
de 2012 a hacer su trámite para obtener su credencial para votar. “Invitamos a los jóvenes vayan a cumplir su mayoría 

de edad incluso del día de la elección en julio de 2012 hagan su trámite a partir del primero de octubre y antes del 15 de 
enero”.  (Gustavo Godínez, página 11) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Desalojan a empleados de la SEPH por amenaza de bomba: Ayer por la mañana, las oficinas de la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) recibieron una amenaza de bomba, por lo cual fueron desalojadas 
más de 3 mil 200 personas. Elementos de la Secretaría de Seguridad Pública estatal y del Ejército Mexicano realizaron 

una revisión de las instalaciones sin encontrar ningún artefacto, todo fue una falsa alarma. Esta es la segunda amenaza 
que reciben instalaciones de la SEPH en menos quince días, apenas el 26 de agosto pasado la Universidad Politécnica de 

Pachuca (UPP) recibió una alerta anónima, también falsa, en la que se advertía de la presencia de dos artefactos 

explosivos en las instalaciones. El subsecretario de Educación Básica de la SEPH, Manuel Hernández Zamora, reveló que 
en total se recibieron ayer por la mañana 8 llamadas telefónicas anónimas en las que se advertía de la colocación de una 

bomba en algún lugar del complejo. Las amenazas se realizaron de las 9:00 a las 9:45 horas aproximadamente, por lo 
que se determinó desalojar las instalaciones y solicitar la intervención a los servicios de emergencia. Las llamadas fueron 

realizadas a diversas oficinas, en las áreas de Carrera Magisterial, Pagos, Evaluación Educativa y a la Dirección General 
de Educación Básica. A las instalaciones de las SEPH, ubicadas sobre el bulevar Felipe Ángeles de Pachuca, a un costado 

del Hospital del Niño, acudió personal de la Secretaría de Seguridad Pública estatal, Ejército Mexicano, Bomberos y 

Protección Civil para ayudar en la evacuación del personal y la revisión del inmueble. De las oficinas de la SEPH fueron 
desalojados paulatinamente los 2 mil 800 trabajadores que laboran en el complejo, además de 400 niños que se 

encontraban en los dos Centros de Desarrollo Infantil (CENDI) ubicados detrás de las oficinas de la Secretaría. Con 
rostros de preocupación y apuro, cientos de padres de familia acudieron por sus hijos y se los llevaron del lugar. En el 

CENDI número 1 se encontraban 236 niños y en el CENDI número 3 había 215 pequeños, todos fueron puestos a salvo. 

Ante la contingencia, las autoridades educativas suspendieron todas las actividades en el complejo por el resto del día. 
Alrededor de las 10:30 horas el complejo educativo estaba casi desalojado en su totalidad, mientras las autoridades de 
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seguridad inspeccionaban los salones en busca del artefacto. Los soldados y los policías estatales acordonaron la zona y 

revisaron el inmueble con la ayuda de detectores de explosivos, también inspeccionaron los caminos y los automóviles 

que se encontraban en el lugar.  Alrededor de las 11:45 horas concluyó la revisión de las oficinas sin haberse detectado 
ningún explosivo, por lo que se declaró la amenaza como una falsa alarma. El titular de la Secretaría de Seguridad 

Pública, Damián Canales Mena, confirmó que la amenaza fue falsa y detalló que las llamadas provenían de un teléfono 
público y que se realizan las investigaciones para dar con el o los responsables de este acto.  El antecedente ••• El 26 

de agosto pasado, más de 2 mil 600 alumnos de la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP), en Zempoala, fueron 

desalojados ante una amenaza de bomba. Fue aproximadamente a las 08:30 horas cuando se recibió una llamada 
telefónica que movilizó a elementos de la policía estatal y el ejército mexicano que desalojaron a los estudiantes, además 

de docentes y académicos. “Recibimos una llamada anónima que indicaba la existencia de tres artefactos explosivos 
dentro de las instalaciones, mismas que iban a ser detonadas a la una de la tarde”, informó Sergio Alejandro Arteaga 

Carreño, rector de esta casa de estudios. Explicó que posterior a la llamada se prosiguió con el protocolo de seguridad 
que se tiene establecido por esta institución, por lo que se comunicaron con las autoridades competentes para este tipo 

de situaciones. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-IFP capacitará a toda la policía de Hidalgo: Los más de cuatro mil policías entre municipales, estatales y 
de investigación en Hidalgo serán capacitados en las nuevas instalaciones del Instituto de Formación Profesional (IFP) de 

la Secretaría de Seguridad Pública estatal (SSPH). De acuerdo con el titular de la SSPH, Damián Canales Mena, el objetivo 

es conformar una policía mejor capacitada, que brinde la seguridad para las generaciones presentes y futuras en el 
estado. El funcionario aseguró que el proyecto está contemplado para dar atención y capacitación a todos los 

uniformados de los 84 municipios, lo que respondería a las necesidades en caso de conformarse el Mando Único, además 
de que se cuenta con capacidad para brindar formación y actualización a 750 elementos de seguridad. Ayer, el 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, encabezó una supervisión por las obras del IFP que aún están en 
construcción, así como por el comedor, dormitorios y auditorio, en compañía del titular de Obras Públicas, Gerardo 

Salomón Bulos y el alcalde de Mineral de La Reforma, Miguel Escamilla Baños. Ahí, anunció que se complementará la 

segunda etapa de la Universidad Policiaca.  Durante su recorrido, el gobernador del estado visitó a los estudiantes de la 
licenciatura en Seguridad Pública y emitió un mensaje a los alumnos del segundo semestre que tomaban clases de 

Psicología, con el que los alentó a continuar en sus estudios para brindar seguridad a los hidalguenses. Además, constató 
el equipamiento con el que cuenta el Instituto al visitar el salón de cómputo y el gimnasio, en el cual los elementos se 

ponen en forma con aparatos para ejercitarse e incluso visitó los dormitorios donde los futuros agentes descansan luego 

de un día de clases y entrenamiento.  “Nos están preparando con calidad, la educación que recibimos es de primer nivel, 
estamos orgullosos de estar aquí y formar parte de este proyecto”, dijo un alumno del segundo semestre de la 

licenciatura en Seguridad Pública al mandatario estatal, Olvera Ruiz.  Claves-Inversiones • La estancia que albergará a 
los instructores de los policías tiene una inversión de aproximadamente de tres millones 881 mil pesos, que tiene un 

avance del 22 por ciento. • En lo que respecta al comedor del Instituto de Formación Profesional dará servicio a 220 

usuarios en una sola exhibición con área para comensales, que tiene una inversión de 8 mdp. • El auditorio se encuentra 
en la primera etapa y es la obra con mayor inversión ya que hasta el momento el gobierno estatal ha invertido 15 

millones de pesos la cual tendrá capacidad para 374 personas.  (Juan José Fernández, página 31) 

Crónica-Presentará Francisco Olvera informe de gobierno concreto: El informe que será presentado ante el 

Congreso de Hidalgo será con relación a los ocho meses fiscales, cinco meses de administración estatal y la conclusión 

del 2011; manifestó el gobernador, José Francisco Olvera Ruiz, durante una supervisión de obras en el Instituto de 
Formación Profesional. Explicó que será un resumen de lo que ha realizado en el estado por parte de su administración, 

el protocolo será de acuerdo a la ley orgánica del Poder Legislativo. Para ello se escuchará el planteamiento y 
posicionamiento de cada una de las fracciones parlamentarias, posteriormente entregará el informe, emitirá un mensaje 

ante el pueblo hidalguense y se tendrá la respuesta del presidente de la mesa directiva de la Legislatura. El actual 

gobierno estatal es abierto, plural y está basado en una actitud democrática, por lo cual deben oírse las diversas 
corrientes, ideas y sumar las propuestas que se tienen. “Procuro siempre estar cerca de la gente, resolver y atender de 

manera inmediata sus peticiones y por supuesto que con el Congreso local, la representación de la soberanía del pueblo 
no puede ser la excepción”. Olvera Ruiz refirió que el Ejecutivo estatal escucha los posicionamientos de las diversas 

fracciones partidistas que convergen en el pleno, para replantear, si es necesario, algunas de las políticas con las que se 
trabaja. Indicó que las medidas de seguridad serán reforzadas, pues asistirá un número importante de personas, por lo 

cual ya tomaron control de los inmuebles con autorización de los legisladores. El proyecto de la construcción del Instituto 

de Formación Profesional de la Secretaría de Seguridad Pública es ambicioso, ya que existen varias etapas y módulos. En 
el inicio de la segunda etapa se destinan más de 28 millones de pesos para la construcción del área externa, comedor y 

auditorio, se prevé concluirlo en un lapso de dos años. Los avances en la infraestructura permiten la capacitación de 
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personal, está el centro de control de confianza que  opera con personal capacitado para evaluar a los elementos. Por 

tanto, se cumplen con los elementos con el sistema nacional en materia de seguridad pública, pero además con 

cuestiones adicionales como es el nivel licenciatura para los policías. Francisco Olvera manifestó que hay un pendiente 
con el gobierno federal, ya que son insuficientes los recursos para esta materia en el estado de Hidalgo. (Alberto 

Quintana, página 03) 

Síntesis-Federación da pocos recursos para seguridad: Los recursos que la federación envía para el tema de 
seguridad son insuficientes y cada vez menores, señaló el gobernador José Francisco Olvera Ruiz al presenciar la 

capacitación que imparten instructores israelíes en las instalaciones del Instituto de Formación Profesional para la 
creación de equipos de Élite.  Capacitar policías de élite es lo que Hidalgo está abonando en materia de seguridad, más 

allá de las exigencias que realiza el gobierno federal en la materia, a pesar de la insuficiencia de recursos que existe de 
su parte. "Hasta el año 2000 la asignación de recursos a los estados era sustancial, aumentaba cotidianamente, 

recordemos que entonces construimos instalaciones como el penal de Huejutla, hoy hay una decrecimiento en recursos a 

los estados, hemos aportado recursos propios, pero falta mucho más". Los ejercicios que presenció el mandatario fueron 
de defensa personal, reacción ante diferentes eventos como secuestros, ataque a servidores públicos, a un centro 

comercial, entre otros, mismos que durante un mes han recibido 38 personas que se integrarán al equipo de élite con el 
que cuenta el estado. Dicha capacitación se contrató a través de la embajada israelí, mediante un equipo que fue 

recomendado por la vía diplomática para preparar personal y ahora se contratará para que prepare a los más calificados 

para que se queden como instructores. En entrevista, el mandatario habló de las dificultades por las que atraviesan los 
municipios de Tlaxcoapan y Tula donde se tienen problemas serios a causa de las lluvias. "Estamos haciendo una 

evaluación puntual de los daños, nos preocupa que no disminuirán las lluvias por lo que la alerta en esas zonas se 
mantiene de manera permanente, dependiendo de la cantidad de agua serán las afectaciones". Indicó que se está 

trabajando con Conagua para que ellos levanten bordos y desvíen algunos escurrimientos de agua, pero lo más 
importante, señaló, es mantener vigentes los albergues para que en caso de alguna cuestión delicada se tenga dónde 

atender a la población. "Lo que nos preocupa es la integridad de las personas y estamos buscando con Conagua aquellas 

acciones y obras, que en caso de que se repitan grandes precipitaciones podamos amortiguarlas o evitarlas". Finalmente, 
Olvera Ruiz habló del sexto informe de gobierno del gobernador Enrique Peña Nieto, y adelantó que ya existen las 

condiciones de seguridad pertinentes para el suyo. "El informe de Peña Nieto fue un documento elaborado de manera 
muy inteligente porque no fue largo pero en esa síntesis hubo la claridad que tiene el Estado de México, en todos los 

órdenes de la administración pública, fortalecimiento de la educación, infraestructura, etcétera". (Jorge Vargas, página 

04) 

Crónica-Algunos miembros de la oposición no irán al informe de Olvera Ruiz: Dirigentes de partidos políticos 

opositores en Hidalgo se dividen por asistir al primer informe de actividades del gobernador, Francisco Olvera Ruiz, pues 
algunos líderes que si fueron convocados no asistirán, en tanto otros afirmaron no recibir invitación. El presidente del 

PRD, Pedro Porras, informó que fue invitado por el gobierno estatal, por lo que es casi un hecho que asistirá a la 

ceremonia en el Congreso local, de igual forma el líder de Nueva Alianza, Fernando Flores, confirmó su presencia. Sin 
embargo, la coordinadora del partido Movimiento Ciudadano, Maricruz García, precisó que no acudiría al informe de 

Olvera debido a un compromiso en el Distrito Federal. Raúl Santander, secretario general con funciones de presidente del 
PAN, no fue convocado, además insistió que en caso de ampliarse la convocatoria, no irá al evento debido al proceso 

interno. (Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Entrega Olvera primer informe de gobierno: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, presentará 
hoy ante el Congreso Local su primer informe de gobierno. Luego de ser retrasado el acto dos días, el mandatario rendirá 

cuentas a los legisladores de cinco meses de gestión tras tomar las riendas de la administración estatal en el mes de 

abril. Al asumir el gobierno del estado, Olvera Ruiz presentó la estrategia de Beneficios, la cual tiene como objetivo hacer 
llegar los programas sociales a quienes más lo necesitan. El jefe del Ejecutivo estatal se comprometió a generar 

anualmente 25 mil acciones de vivienda en beneficio de los hidalguenses. Como un primer proyecto ambicioso, el 
gobernador del estado anunció el proyecto de un sistema de transporte troncal parecido al metrobús de la ciudad de 

México, el cual se desarrollaría en la capital hidalguense. Asimismo, en materia de seguridad se presentaron las bases 
para crear una policía de élite que conforme a todas las instancias de seguridad. Cabe señalar que el gobierno del estado 

espera los estudios de factibilidad del tren suburbano el cual conectaría a Hidalgo con el Distrito Federal y el Estado de 

México. Otro proyecto de renombre fue anunciado hace unos días, obedece a la construcción, en la capital del estado, de 
una Ciudad del Conocimiento auspiciada por el Instituto Politécnico Nacional (IPN). El acto protocolario se llevará a cabo 

en la sede del Congreso Local en donde se espera la presencia de distintos actores políticos, personalidades, ex 
gobernadores y funcionarios estatales. (Alejandro Reyes, primera plana) 
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El Reloj-Ante intensas lluvias, presas rebasan niveles: Miguel García Conde, director estatal de Protección Civil, 

informó que debido a las fuertes lluvias registradas al sur del estado, se ha reportado un incremento en los niveles de las 

presas Endhó y Taximay principalmente, destacó que la primera registra un nivel de 103 por ciento, cuando su promedio 
debería permanecer en un 80 por ciento, situación similar ocurre con la segunda. No obstante, García Conde confió que 

estos niveles desciendan conforme avancen los días, esperando que disminuya la intensidad de las lluvias a lo largo de 
esta semana. Destacó que se pronostican días estables y ausencia de lluvia con la posibilidad de fuertes heladas. Por otra 

parte informó que trabajan en los desastres que dejaron las inundaciones del fin de semana, destacó que mantienen 

coordinación constante con los cuerpos de auxilio para atender los municipios afectados. Asimismo, informó que ya se 
sostuvieron reuniones con los titulares de diferentes ayuntamientos, con la finalidad de prevenir o controlar desastres 

que pudieran ocasionar los desbordamientos de las presas. (Nohemí García, primera plana) 

El Independiente-Nueva Alianza pide reparar escuelas dañadas en Tlaxcoapan: Al señalar que todos los 

planteles educativos padecen deficiencias en la entidad, el Partido Nueva Alianza pidió a autoridades municipales y a la 

Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) reparar de inmediato las escuelas que fueron dañadas por el 
desbordamiento del río El Salado en Tlaxcoapan. Inclusive, los grandes problemas en la estructura de salones de clase se 

traducen en que en el sistema educativo estatal aún hay infraestructura del siglo XIX. Tal fue la postura del diputado 
panalista Francisco Pérez Salinas quien también se pronunció por revisar aulas de la Huasteca y Sierra Otomí Tepehua 

que en cada vendaval "siempre son muy afectadas". El legislador no descartó que haya más de nueve escuelas de nivel 

básico dañadas, luego de las constantes lluvias registradas ayer. Como lo informó este diario en su edición del martes, 
cuatro preescolares, cuatro primarias, una secundaria y el CBTis de Tlaxcoapan se inundaron con aguas negras 

provenientes del Valle de México. Al respecto, el grupo parlamentario de Nueva Alianza pedirá a la SEPH el reporte oficial 
de daños y solicitará a la dependencia posibles soluciones. "Son temas para subir a tribuna con la finalidad de constatar 

condiciones de las aulas, por supuesto que lo haremos". . Por medio de un catálogo alimentado por los directores de 
todas las escuelas en la entidad, la SEPH conoce las condiciones en que se encuentran las aulas de educación básica, 

refirió Pérez Salinas. En el documento especifican las condiciones físicas de hasta las butacas, refirió el legislador de 

profesión docente. Con tal información, se puede constatar que la infraestructura en la entidad significa un gran 
problema, y habló de la importancia de etiquetar presupuesto en el Congreso local para remodelar planteles educativos. 

La falta de preocupación de la SEPH en materia de infraestructura provoca que alumnos de primaria recibieran clases en 
un establo en Agua Blanca y hay estudiantes de Tecozautla que ante la falta de salones cumplen con el programa 

educativo en una cancha de basquetbol.  (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Supervisan medidas de seguridad en bares: La dirección de Protección Civil y Reglamentos y Espectáculos 
supervisaron bares y antros de la ciudad donde hasta el momento reportan una revisión de 25 por ciento del total de los 

establecimientos, mismo a los que se le han realizado observaciones a fin de que todos cuenten con las medidas de 
seguridad marcadas en el manual de contingencias. Las distintas direcciones de protección y reglamentos informaron que 

los bares que han sido supervisados son Vooga, Floklor, Samborns, Tormenta del Oeste, Palacio de la Salsa, Cherry Bar, 

Viva Valdi, Chilis, Recreo, Las Burbujas y El Manzanillo, pero las revisiones a las medidas de seguridad y los planes de 
contingencia continuarán hasta completar el cien por ciento de los establecimientos. Personal de Protección Civil realizó 

desde el pasado sábado simulacros de evacuación en las instalaciones del casino Win Pot que se encuentra ubicado en la 
plaza comercial de galerías, con el objetivo de verificar que el establecimiento cuente con las medidas de seguridad 

idóneas ante contingencias, además de constatar que el local tenga rutas de evacuación efectivas y puertas de 
emergencia que funcionen adecuadamente y no tengan ningún desperfecto y el personal sepa actuar en situaciones de 

algún suceso extremo. La titular de la Dirección de Reglamentos y Espectáculos Patricia Ramírez Vivar informó que todos 

los establecimientos dedicados al entretenimiento y comercios serán revisados en cuanto a sus medidas de seguridad “ya 
que la finalidad es que los clientes que acuden a centros de entretenimiento cuenten con las medidas correspondientes 

en caso de una contingencia”. La funcionaria municipal hizo un llamado a los propietarios de los negocios ubicados en la 
capital hidalguense para que se regularicen en el ámbito administrativo como en el de Protección Civil para resguardar la 

seguridad de los clientes. En comunicado de prensa, la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, informó sobre la 

necesidad de que los establecimientos y negocios dedicados al entretenimiento localizados en la capital hidalguense, 
cuenten con las medidas de seguridad que se requieren para un buen funcionamiento y al mismo tiempo proteger la 

integridad de la población que acude a los diversos comercios o centros de entretenimiento, motivo por lo que las 
direcciones de Protección Civil y Reglamentos realizan los operativos conjuntos.  (Juan José Fernández, página 10) 

Vía Libre-Xóchitl, manzana de la discordia en Ixmiquilpan: Un grupo de funcionarios del ayuntamiento, 

simpatizantes del PRI, son señalados por oponerse a la presentación de un histórico libro, en el atrio de la iglesia de la 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/P02-14190.html
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comunidad San Nicolás, sólo porque está invitada Xóchitl Gálvez Ruiz y el presidente municipal electo, Cipriano Charrez 

Pedraza. Así lo manifestó el propio escritor del texto, Eddy Rodríguez Escamilla, que luego de más de tres meses de 

investigaciones, dio forma a lo que denominó como la “Crónica de la Parroquia de San Nicolás Tolentino”, trabajo hecho 
por encargo de los mayordomos y del párroco de esa iglesia. Al parecer, parte de la obra fue financiada por la ex 

candidata al gobierno estatal, Xóchitl Gálvez, y por el virtual alcalde, Cipriano Charrez, además de habitantes de algunas 
comunidades y por las autoridades delegacionales de San Nicolás. Señaló que una vez concluida la bibliografía, durante el 

pasado mes de agosto, fue programada su presentación, para lo cual se invitó de manera especial a Cipriano y a Xóchitl, 

lo que originó molestias entre algunos funcionarios municipales, oriundos de San Nicolás. “Dijeron que si iba Xóchitl y 
Cipriano no habría condiciones para presentar el libro en el atrio, porque se convertiría en un acto político; eso es 

incongruente, porque no estamos en tiempos electorales; con esa actitud, no hacen más que coartar el derecho 
ciudadano a la cultura”, se quejó Eddy Rodríguez. Entre los opositores a la presentación del libro señaló al asesor jurídico 

de la presidencia municipal, Crescenciano Flores; al titular de la Dirección de Atención a la Juventud, Christian Adán Cruz 
Martín; así como a los subdelegados municipales, Oziel Rodríguez y Jonathan Ibarra; y a Leticia Gutiérrez, auxiliar de la 

Tesorería. Eddy Rodríguez puntualizó que por esas razones, ahora está buscando una calle en la que le permitan 

presentar su libro, y que no insistirá en realizar el evento en el atrio de la iglesia, “porque no deseo provocar ningún tipo 
de confrontación con las autoridades municipales”. Prevé sacar a la luz pública el histórico texto el próximo 10 de 

septiembre, a las 18 horas. (Arturo González, página de internet) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Cesa Ebrard al operador de AMLO en el GDF: El jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, 

removió de su cargo a Martí Batres Guadarrama, quien se desempeñaba como secretario de Desarrollo Social capitalino, 

luego de que el ahora ex funcionario y operador político de Andrés Manuel López Obrador criticara al mandatario local 
por haber saludado al presidente Felipe Calderón durante el quinto Informe de gobierno, el viernes pasado en el Museo 

de Antropología. “Con fundamento en los artículos 122, Apartado C, Base Segunda, fracción II, inciso D de la 
Constitución Política de los Estado Unidos Mexicanos, y 67, fracción 5, del Estatuto de GDF, he tenido a bien removerlo 

del cargo de secretario de Desarrollo Social del Distrito Federal”, dice el documento oficial de la jefatura de gobierno 
enviado a Batres y firmado por Ebrard. “Asimismo se le instruye para que de conformidad con la legislación aplicable 

realice las actividades correspondientes a la entrega recepción ante la Contraloría General del DF”. La fracción 5 del 

artículo 67 le permite al jefe de Gobierno nombrar y remover libremente a los titulares de las unidades, órganos y 
dependencias de la Administración Pública del Distrito Federal. El documento fue recibido en las oficinas de Batres a las 

15:10 horas y distribuido a los medios de comunicación 20 minutos después. Por la mañana, luego de realizar un 
recorrido por las obras de la Plaza Mariana y el entorno de la Basílica de Guadalupe, el jefe del GDF ya había respondido 

a las críticas del ex diputado local, quien lo acusó de incongruente con sus ideales, por asistir al Informe de Felipe 

Calderón y saludarlo. Expuso que él acudió al acto como presidente de la Conferencia Nacional del Gobernadores 
(Conago) “y en esa calidad tengo y represento a todos los gobernadores del país, no nada más a mi persona, a mis 

posiciones. Me parece que eso es muy claro, hemos tomado una actitud responsable. “Sabemos que el país está 
trabajando una situación muy difícil, la que viene también lo va a ser, en los próximos meses; entonces no me parece 
adecuado que el presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores no asistiera al Informe por una razón de 

posición personal. Eso va más allá de eso y me parece que debemos trabajar para buscar que el país tenga las mejores 

condiciones”, justificó Ebrard. “Yo respeto todas las opiniones incluyendo la de los servidores públicos. Lo que habría que 
decirle a Martí es: si no está a gusto, que ya se lo dije, pues no tiene nada que hacer en el gobierno, si a él no le parece 

correcto, pues que sea congruente”, añadió Ebrard.  Por la noche, Ebrard expuso que su decisión no es una ruptura con 

Andrés Manuel López Obrador, pues las declaraciones de Batres fueron impropias. “Andrés Manuel no tiene nada que 
ver, que yo sepa; es decir, nunca ha necesitado un vocero para hablar conmigo. Entonces, esto es una decisión que tomó 

Martí, pues que la asuma”, resaltó. Los demás secretarios, dijo, deben ser congruentes con el gobierno y los que quieran 
irse, tienen las puertas abiertas o pueden seguir ocupándose de sus tareas. Ebrard precisó que no pedirá a los que 

simpaticen con López Obrador que dejen el GDF, sino que trabajen con congruencia. En entrevista al término de la 

premiación de las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales, en el restaurante El Lago, en Chapultepec, el precandidato 
presidencial aseguró que todo tiene un límite y Martí Batres lo superó, por lo que la decisión de removerlo de su cargo 

fue un acto congruente y no de intolerancia. “Todo esto tiene un límite, que es la congruencia. No se puede ser 
secretario de un gobierno y opinar contra el jefe. Entonces, yo esperaba que él renunciara por sí solo, después de lo que 

declaró el viernes. De no hacerlo así, hoy —ayer—fue removido, que es una potestad, una facultad del jefe de Gobierno” 

añadió Ebrard. El mandatario local aseguró que su gobierno se ha caracterizado por incluir diferentes expresiones y 
trayectorias dentro de la izquierda. “Ahora, hay en el gobierno de la ciudad, y siempre ha habido, un respeto a las 
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opiniones de cada quien, así se ha manejado el gobierno, yo diría que en eso también hemos sido heterodoxos, cada 

secretario, secretaria tiene sus opiniones, se les ha respetado y así hemos venido trabajando los últimos cinco años”, 

sostuvo. El ex secretario de Desarrollo Social anunció que ofrecerá una conferencia de prensa hoy a las 11 horas, en el 
Club de Periodistas, para externar su posición sobre el tema. Claves-Jesús Valdés, relevo • Marcelo Ebrard nombró a 

Jesús Valdés Peña como secretario de Desarrollo Social, en sustitución de Martí Batres. • Valdés Peña se desempeñaba 
como Subsecretario de Participación Ciudadana de la dependencia local. • El secretario de Educación del DF, Mario 

Delgado, se refirió al debate entre Ebrard y Batres en su cuenta de Twitter, donde escribió: “No se vale mamar y dar de 

topes”. (Ilich Valdez, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto opuesto… 

A cinco meses: Corría el año 2009 cuando en abril se presentó el Plan Municipal de Desarrollo en Pachuca, el eje rector 

de la administración del entonces alcalde capitalino Francisco Olvera Ruiz.  En dicho documento, que actualmente sigue 

siendo la médula operativa de la administración local, se estipuló la planeación de una ciudad bajo la integración de un 
plan en el que participaron de 500 ciudadanos, 123 por la vía electrónica, quienes vertieron sus propuestas para erradicar 

los problemas de seguridad, contaminación y desempleo. Para 2010, pasada la elección de gobernador, se realizó un 
ejercicio similar denominado “Voces por Hidalgo” en el que la participaron más de 25 mil ciudadanos para la 

conformación del Plan Estatal de Desarrollo, cuyo documento define 5 ejes estratégicos de trabajo y 184 objetivos 
generales. La estrategia tuvo un mismo impulsor: Francisco Olvera. Lo anterior es el precedente de lo que este día se 

presenta en Hidalgo. Un informe atípico, de cinco meses desde la toma de posesión, pero de más de un año de trabajo 

de planeación y, si no remitimos a la alcaldía, de casi tres años. ¿Por qué? por el hecho de que las obras de 
infraestructura, los proyectos de coordinación con el Gobierno Federal y los planes de impulso a la economía no son de 

un día para otro, ni de ocurrencias, sino de un trabajo que con antelación se viene alistando. Calificar una gestión de 
pocos meses es difícil y poco probable de acertar en el análisis sin caer en imprecisiones. Lo que la ley mandata es 

informar al Congreso y la población, en determinado tiempo, una vez al año, las acciones más relevantes de la 

administración pública y las cuentas en materia de transparencia y gasto. Lo que se deje de decir está de sobra, lo 
importante es que con las bases asentadas se inicie el camino con rumbo para una gestión exitosa y con visión de largo 

plazo.  Si bien hoy el gobernador sale a decir que se ha hecho en Hidalgo, también es buena oportunidad para que se 
reafirme la lealtad al plan de trabajo, a las necesidades de los hidalguenses y a la búsqueda de una mejor calidad de vida 

para todos los que habitamos este estado. Lo demás, como dije, sale sobrando. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que después de su quinto Informe de gobierno, Felipe Calderón realizará giras por el país para dar mensajes 
regionales en los que también se abrirán rondas de preguntas y respuestas al público asistente. El primero será este 

miércoles en Guadalajara. 

A ver si no se organiza otro pleito con los poderes Judicial o Legislativo, como el surgido del programa Pregúntale al 
Presidente. 

Que por seguridad, y ante la impotencia y enojo de decenas de familias damnificadas por las inundaciones en Cuautitlán 

México, los equipos del gobernador Enrique Peña Nieto; del titular de la Sedesol, Heriberto Félix, y del director de la 
Conagua, José Luis Luege, cancelaron un recorrido conjunto por los fraccionamientos anegados El Fresno y El Olivo I y 

II. 

Después de los jaloneos de la semana pasada entre los gobiernos del Edomex y el federal por el desbordamiento de 

presas y ríos en suelo mexiquense, ayer Peña Nieto y Luege Tamargo fumaron la pipa de la paz y el testigo de honor 
fue Félix Guerra. 

Que la Secretaría de Hacienda, todavía a cargo de Ernesto Cordero, agotará los plazos legales para la presentación del 
proyecto económico 2012 y entregará formalmente el documento hasta el jueves, aunque ni siquiera la bancada panista 

tiene certeza sobre qué funcionario irá al Palacio de San Lázaro y responderá por el plan de ingresos y egresos para el 
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año entrante. 

Que, por cierto, una vez que la Secretaría de Hacienda advirtió que México puede ser víctima ya de una desaceleración 
económica, el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Daniel Karam, decidió blindarse solicitando en el 

anteproyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 330 mil millones de pesos para hacer frente al pago del 
régimen de jubilaciones y pensiones y el gasto de medicinas. 

Que el gobierno español de José Luis Rodríguez Zapatero no sabe cómo quitarse el problema en que se ha 
convertido el caso Sacyr-Pemex. 

Los socialistas han reiterado que no intervendrán en el asunto porque se trata de un conflicto entre empresas, pero 
prevén que les costará votos para las elecciones del 20 de noviembre. 

En el Partido Popular están encantados porque harán del tema un filón electoral, porque el presidente de la constructora, 

Luis del Rivero, mantiene estrechos vínculos con los socialistas. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Sigue el jaloneo SEPH-SNTE: La visita que hizo la semana pasada a Hidalgo, el subsecretario de Educación Básica, de 

la Secretaría de Educación Pública, Fernando González, provocó incomodidad en la cúpula de la sección XV del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), pero al mismo tiempo preocupación. Molestia sí, porque para el SNTE 

cualquier actividad que se realice en aras de la educación y que promueva la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo 

(SEPH) debe contar con su aval, si no, no tiene su respaldo. Preocupación también, porque para la dirigencia real y 
formal del SNTE en la entidad, está claro que la presencia de Fernando González, también contó con la aprobación de la 

maestra Elba Esther Gordillo Morales, quien acordó con autoridades estatales, el evento en el que estaría su yerno. Ese 
acto protocolario y el anuncio “unilateral” de la SEPH respecto a reactivar el esquema de contratos para maestros de 

nuevo ingreso, sin conceder plazas formales, ha generado un nuevo enfrentamiento entre la SEPH y el SNTE, pues para 
este organismo gremial esa no es la solución al problema de falta de plazas. Así, lo que parecía caminar en armonía entre 

la dirigencia sindical y la autoridad educativa, se convierte en una nueva disputa por el control del sector, en un afán del 

gremio magisterial por replicar lo que a escala federal realiza la dirigente real del SNTE, Elba Esther Gordillo, quien ejerce 
control y presión política en el gobierno federal y en varias entidades del país. (Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-Agujeros Negros… 

Olvera-Sosa relación institucional: A partir del arribo de José Francisco Olvera Ruiz al gobierno de Hidalgo, se tejen 

y se reviven muchas historias sobre su relación con Gerardo Sosa Castelán, a quien sucedió en la presidencia de la 
extinta Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (UAEH) y con corrientes diferentes en 1982 disputaron la 

rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH). Las especulaciones son muchas, lo cierto es que el 

gobernador mantiene una postura institucional con las autoridades universitarias, a quienes ha reiterado el apoyo para 
que mantenga su proceso de desarrollo y expansión, para dar respuesta a la demanda de educación media superior y 

superior que requiere la planta productiva de la entidad, para generar riqueza y oportunidades. Habrá que esperar para 
ver cómo el gobierno del estado mantiene una política de respaldo, lo que no es complicado; un mensaje claro fue la 

presencia del secretario de Educación, Joel Guerrero Juárez, en la Feria Universitaria del Libro y el encuentro privado que 

al concluir la inauguración sostuvieron los segundos de a bordo, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda 
y el rector Humberto Veras Godoy. En lo político, Gerardo Sosa, que tiene la aspiración de alcanzar la candidatura al 

Senado de la República, que asegura le fue negada para dársela al ex gobernador Jesús Murillo Karam, cuando estaba 
comprometida para él, como parte de las negociones en el proceso de sucesión de Manuel Ángel Núñez Soto, sin duda 

poco podrá lograr, dada su cada vez más evidente intromisión o participación en el Partido Acción Nacional (PAN). 
Además de que la intención de convertir un diferendo personal y político con el ex gobernador en un conflicto 

institucional, con el pretexto de la negativa para la apertura de su gasolinera, ya tiene un costo negativo más y 

difícilmente podrá salvar esos obstáculos, por lo que a pesar de la presión que tratar de ejercer y del aparato de 
promoción personal en el que se incluye el periódico El Independiente, su aspiración de pelear un lugar en la Cámara 

Alta, tendrá que encaminarla por Acción Nacional.   (Alberto Witvrum, página 05) 
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Plaza Juárez-Alfil Negro… 

OLVERA AFIANZA SU GOBIERNO Y PARA EN SECO A LOS AMBICIOSOS Es día de informe en un escenario especial que 
nunca antes se había dado, porque son sólo cinco meses de administración y lo acostumbrado es que se rindiera informe 

de un año de labores, pero la reforma electoral aprobada por el Congreso del estado en 2009 para empatar elecciones en 
2016, provocó elecciones adelantadas por casi nueve  meses, de tal manera que en lugar de febrero del 2011 las 

elecciones fueron el 4 de julio del 2010. El ganador fue el actual gobernador del estado, licenciado Francisco Olvera Ruiz. 

Por este hecho el primer informe será este día, fecha que marca la Constitución del estado. Son pocos meses de gobierno 
y uno pensaría que hay poco que informar, pero no es así. Se ha caminado bien en la generación de empleos, en los 

apoyos en educación, particularmente en la entrega de útiles escolares,  y ni se diga en programas como el de manos a 
la obra que beneficia sobre todo a los jóvenes. ESTADO TRANQUILO Pero debe ser la tranquilidad en la entidad uno de 

los logros a subrayar por todo lo que significa para la gobernabilidad. GOBIERNO FIRME El ejercicio del poder la 

ciudadanía se lo dio a Olvera Ruiz y a nadie más. Por ello en estos cinco meses es bueno resaltar la forma como se ha 
afianzado este gobierno, parando en seco las tentaciones de obstruir este ejercicio del poder mediante zalamerías unas 

veces, provocaciones otras, ataques en otras ocasiones y los cuestionamientos que determinados grupos de poder en la 
entidad le hicieron llegar al gobernador como tarjeta de presentación. EL GOBERNADOR ES UNO Fue notoria la forma 

como el Grupo Universidad buscó incidir en el acto de gobierno, mediante sus voceros, lo mismo en el congreso donde 
tiene sus dominios, pequeños pero sus dominios, que en su periódico donde primero todo fue caramelo, para cambiar su 

tono en los último días, y la creación de escenarios falsos donde daban a entender que el mandatario los apoyaba. Olvera 

los midió, aunque ya los traía medidos, y dejó muy claro que su compromiso es con la universidad, no con el grupo de 
poder que bajo las alas de la garza creció de manera preocupante para el estado. De eso no quedó duda. La universidad 

como casa de estudios tiene todo el apoyo del gobernador. El grupo de poder no. El cambio de tono fue notorio. Apareció 
entonces la muestra de poder, llevando a los muchachos a la calle sin más explicación que el mensaje de poder. Otra vez 

se equivocaron. No pasó nada. Y quedó exhibido el manejo, por lo menos raro, de las pertenencias universitarias con 

terceros que crean una enorme duda. El jefe garza vio que hay un gobernador que ejerce el poder desde la voluntad 
popular, y que todos los movimientos de provocación o de reto, son actitudes necias que a nada bueno conducen. El 

mandatario se mostró como el gobernador, el gobernante que no acepta provocaciones y menos retos. Fue un manejo 
de poder, serio y responsable. Alguien debe aprende la lección. Por muy grandes que sean las alas de la garza, no lo son 

tanto como para llegar al cuarto piso. Esas alas las da el pueblo y ya las entregó a Olvera. PUSO ORDEN EN SU PARTIDO 
En este manejo político de las cosas no se debe dejar fuera de consideración la forma como paró en seco movimientos 

en su partido, que amenazaban con crear una desestabilización tricolor. Al final de cuentas los mismos tricolores ya 

entendieron, como otros grupos no precisamente del PRI , que el gobernador es Olvera y nadie más. NO QUEDAN 
DUDAS Este afianzamiento del poder debe ser considerado el logro mayor, aunque no sea tema del informe, porque un 

gobierno no firme poco puede lograr. Los que dudaban de esto o tenían otras ideas ya se calmaron, y ahora cambiarán 
de estrategia. LAS AMENAZAS DE BOMBAS No es la primera vez que se dan amenazas en Hidalgo.  Seudo bromistas 

hacen estas llamadas, que por fortuna no pasan de ser bromas de mal gusto. El día de ayer de las 9 horas a las 10:45 

horas se dieron ocho llamadas a la SEPH de amenazas de bomba, lo que provocó el desalojo de tres mil 200 personas, de 
ellas 2800 trabajadores y niños de los cendis uno y tres. MARI DEL VILLA la titular de comunicación social, con sentido 

común fue de las que tomaron decisiones para evitar una tragedia. No pasó nada pero de haberse dado por desgracia, 
quizá el actuar Mari se ponderaría de otra manera. El clima de miedo que priva en el país da pie para este tipo de 

situaciones. Ahora el informe exige precauciones extras de seguridad, que se darán sin duda alguna. DANIEL 

ROLANDO JIMÉNEZ SE CANSÓ DE SER CUESTIONADO El Presidente del Instituto Estatal Electoral DANIEL 
ROLANDO JIMÉNEZ ROJO, se cansó de ser cuestionado una y otra vez por quienes perdieron algo en las 

elecciones pasadas y finalmente salió a la palestra para dejar las cosas en claro. Acepta las 
responsabilidades que tiene el Instituto, pero les dice a los quejosos que ellos también tienen y quizás la 

mayor parte de responsabilidad porque ellos pelean el poder,  pero quieren que otros les hagan su chamba. 
CUIDADO CON EL TWITTER Este método de información instantánea se vuelve cada vez más popular. Tiene el peligro de 

la inexactitud, pues quienes hacen del twitter una forma de canal de información, no siempre la tienen completa y se dan 

situaciones preocupantes. Tampoco faltan los que se fusilan las informaciones y las dan como propias. (Adalberto 
Peralta, página 02) 

Criterio-Narración-Policías del terror: La corrupción en las policías nos preocupa a los ciudadanos. Son pocos, lo 

reconoce el gobierno, y algunos trabajan a favor del crimen organizado. Desde aquel gran operativo federal de 2009, 
cuando más de 150 uniformados fueron detenidos, el número de elementos capturados se ha incrementado. La situación 

es de miedo. Los ciudadanos tememos a quienes deberían protegernos. La corrupción ya no se limita únicamente a la 
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extorsión a los conductores, sino a la operación a favor de los criminales. No es difícil encontrar las causas. Los salarios 

paupérrimos, la falta de estímulos, los inadecuados métodos de reclutamiento y el pujante acoso de las bandas criminales 

ponen a nuestros policías en posiciones de desesperanza, orillados en muchos casos a trabajar contra los gobiernos por 
miedo o necesidad. Ya nadie quiere ser policía. Quienes ingresan a esta cerrera lo hacen por necesidad, por falta de 

opciones laborales. De acuerdo con la Secretaría de Seguridad de Hidalgo, la entidad tiene un déficit de más de 200 
uniformados y a pesar de las convocatorias y las becas (de apenas cinco mil pesos mensuales), sumaban en julio 76 

personas que se inscribieron ante el Centro de Formación Policial para vigilarnos. Ellos estudian la licenciatura en 

Seguridad Pública e Investigación Policial, la cual está avalada por la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH). 
En la entidad apenas contamos con 4 mil 111 policías municipales, 352 investigadores y mil 500 de seguridad, señala el 

Plan Estatal de Desarrollo. De acuerdo con la Organización de las Naciones Unidas (ONU) se recomienda la presencia de 
un policía por cada 276 habitantes, en la entidad existe uno por cada mil (Criterio, 29 de julio de 2011). De estos, hay 

que descontar a los escoltas de los funcionarios, a quienes vigilan las casas de los diputados, de los alcaldes, de los 
secretarios de gobierno. Y si seguimos haciendo cuentas, hay que dar por descontados a quienes pertenecen al crimen 

organizado. Apenas hace unos días la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo capturó a más de 16 policías 

municipales coludidos, supuestamente, con el cártel de Los Zetas. En julio cayeron otros 16. En abril, otros diez 
elementos fueron señalados y aprehendidos. En mayo, otra decena se reportó como detenida. Lo dijo hace tres días el 

gobernador Francisco Olvera: se quiere mejorar la calidad de vida de los elementos. Eso lo sabemos desde hace mucho. 
La detención de aquellos que trabajan a favor de los criminales es buena, pero es necesario que estos discursos se 

transformen en realidad. Se debe cambiar de raíz la percepción de las policías municipales y estatales, desde la 

percepción que tienen los elementos sobre su propio trabajo. Deben entender, saber, reconocer que son pieza clave en la 
sociedad. Informe de trabajo: Se cumplieron los primeros cinco meses de gobierno de Francisco Olvera, y debido a la 

reforma electoral que ordenaba el empate de comicios deberá rendir su primer informe. Es un caso atípico que 
únicamente deja al mandatario hacer presencia ante el Congreso local para entregar un resumen de lo que ha planteado 

para su gobierno. (redacción, página 03) 

Criterio-El País de revés- Del primer al último Informe: Por mandato legal, Francisco Olvera deberá rendir su 
primer informe de gobierno con tan solo cinco meses de gestión y la mayoría de los hidalguenses nos preguntamos qué 

irá a informar cuando su gobierno está en ciernes, cuando la mayoría del trabajo ha sido continuar y concluir lo que la 
gestión osorista dejó pendiente. Sin embargo es cierto que ya hay algunos logros, propuestas y proyectos en toda 

marcha, como la entrega de uniformes, que se suma al programa de entrega de útiles escolares. Pero no podemos ser 

rigoristas en exceso cuando hoy Paco nos informe lo que ha hecho en tan corto tiempo de gestión. El informe sin duda 
ha de ser la oportunidad sí, de decirnos lo que ha concluido, pero sobre todo lo que está en marcha y sobre todo habrá 

de dibujar su gestión en los siguientes cinco años donde veremos sin más la mano, visión y capacidad del gobernador 
Olvera para cumplir promesas y trabajar por su estado y sobre todo por sus coterráneos. Por eso es necesario que al 

escuchar y analizar lo que Paco tiene hoy que decirnos pongamos atención no en lo que ya se ha concluido, insisto, casi 

todo obras heredadas del ex gobernador Osorio, sino sobre todo en lo que está en marcha y lo que vendrá. Y hay que 
aplaudir la sobriedad en el acto protocolario sin eventos fastuosos que no tienen razón de ser, y esperemos que esta 

sobriedad sea uno de los distintivos de nuestro gobernador Francisco Olvera. Caso contrastante es el del aún gobernador 
mexiquense, Enrique Peña Nieto quien rindió el último de sus informes de gobierno en medio de un acto multitudinario, 

rodeado sobre todo de sus compañeros de partido, de su equipo de gobierno, operadores políticos e incondicionales, 
aderezado por el acarreo de seguidores que lo vitorearon a voz en cuello. Él, que se va, desde ya se lanza por fin en pos 

del sueño del priismo nacional: el regreso a Los Pinos, la recuperación de la Presidencia de la República, el bien perdido 

hace once años y que hoy, con Peña Nieto como el abanderado de los sueños tricolores, esta aspiración es más y más 
tangible. Lanzamiento en pos de un sueño para el PRI nacional, compromiso en pos de una realidad por mandato de los 

hidalguenses, son el símil y el contraste entre el peñanietismo y el olverismo. El mexiquense apuesta por una campaña 
que lo deposite en la mítica silla presidencial, Paco trabaja y compromete en pos del anhelado desarrollo estatal. Cada 

uno a su modo, cada cual en su específico contexto, ambos con sueños y esperanzas a cuestas. Por lo pronto aquí en 

Hidalgo, la primera apuesta y la gran esperanza están en Francisco Olvera. Que hoy, Paco, informes y comprometas, y 
sobre todo que nos des certezas. Eso esperamos porque eso sabemos que eres capaz de hacer. Enhorabuena. Romper 

el círculo de violencia Hechos como los ocurridos en Monterrey, donde en un casino murieron 52 personas, y en todo 
el territorio nacional se repiten balaceras, asesinatos, secuestros, tiroteos, y parece cernirse sobre el país un oscuro 

manto de inseguridad cada vez más palpable, comenzarán a desaparecer cuando quienes consumen drogas tengan el 
coraje de dejar de alimentar con su dinero a las mafias; cuando quienes callan ante las injusticias, el soborno, y el abuso 

de poder sean capaces de denunciar. El cambio no podemos esperarlo del tlatoani presidencial o de una elite política más 

preocupada en sus bolsillos que en nuestro bienestar. El cambio lo hacemos los ciudadanos. (Redacción, página 05) 
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Sol de Hidalgo-De los que se habla: Este miércoles, el gobernador Francisco Olvera rendirá su primer informe de 

labores, hecho que todavía muchos hidalguenses no entienden cabalmente, por el corto lapso transcurrido desde que 

tomó posesión, el uno de abril pasado, hasta el 7 de este mes. No resulta ocioso recordar el origen de este cambio. Las 
reformas a la Constitución Política de Hidalgo, contenidas en el Periódico Oficial del Estado del 6 de octubre de 2009, 

modificaron el periodo de gobierno. En sus Transitorios Séptimo y Noveno se dispone que el mandatario que resulte 
electo el primer domingo de julio de 2010, iniciará su ejercicio constitucional el primero de abril de 2011, concluyéndolo 

el 4 de septiembre de 2016. Asimismo, que los integrantes de los ayuntamientos electos el primer domingo de julio de 

2011 tomarán posesión de su encargo el 16 de enero de 2012 y lo concluirán el 4 de septiembre de 2016, quedando muy 
preciso que cada año de ejercicio es del 5 de septiembre al 4 de septiembre del año siguiente. De acuerdo con el artículo 

71 de la Constitución estatal, es obligación del gobernador "presentar un informe al Congreso del Estado el día 5 de 
septiembre de cada año para dar cuenta del estado que guardan los diversos ramos de la administración pública". El 

último año de la gestión, el informe se enviará el 5 de agosto. Cuando por causas de fuerza mayor no fuera posible 
turnarlo en estas fechas, el Congreso expedirá el correspondiente decreto, fijando el día para su presentación, como 

ocurrió esta ocasión, en que el Poder Legislativo aprobó modificar la fecha, por eso será hoy, siete. En resumen, si el 

depositario del Poder Ejecutivo entró en funciones el uno de abril de 2011, es su obligación rendir informe de su primer 
año, cuyo ejercicio constitucional, el cual, a partir de la reforma, culmina el 4 de septiembre de 2011, y se referirá 

exclusivamente a lo que corresponde del uno de abril al 4 de septiembre de 2011. Considerando esto, la Legislatura local 
tiene dos periodos de sesiones en cada año de ejercicio. El primero abarca del uno de abril para concluir a más tardar el 

último de julio, ya que durante agosto se establece un receso, y el segundo comenzará el primer día de septiembre y 

terminará a más tardar el último de diciembre. En los tres meses siguientes, enero, febrero y marzo, existe otro receso. 
La disposición es insoslayable; en caso de no cumplirla, que no es el caso, no podría informar al mismo tiempo sobre dos 

años de su gestión constitucional. Olvera ha sido cuidadoso de no caer en expresiones que pretendieran realzar su 
investidura más allá de lo que por orden constitucional le compete. Eso se desprende, como ejemplo, de que evite llamar 

al acto de hoy informe de gobierno y más llanamente lo denomine informe de trabajo. De abril a la fecha, en apariencia 
de calendario corto, ha habido logros que ante el Congreso estatal merecerán mayor amplitud. Una es la configuración 

del Plan Estatal de Desarrollo (PED). Existe reciente declaración del mandatario pachuqueño que proporciona mayor luz 

al respecto: "Efectivamente, luego de las elecciones y el triunfo electoral, hubo un tiempo de transición muy largo, nueve 
meses, que permitió consultar a la sociedad, recorrer la entidad y armar un equipo que, entre otras funciones, fue 

receptor de opiniones de todos los sectores sociales. "En la toma de posesión presentamos un anteproyecto del PDE y 
tres meses después hicimos público el que formalmente es nuestro Plan Estatal de Desarrollo". Ha sintetizado la 

importancia de esta norma de acciones y programas: "Es instrumento que nos permite visualizar cómo nos queremos ver 

en septiembre de 2016, cuando termine la administración. Queremos fincar infraestructura, desarrollo, educación, obra 
pública, generación de empleos y mejoramiento de cada una de las regiones de Hidalgo. "Es guía de nuestras 

prioridades, que sortearemos". De estos cinco meses sobresalen: "Entrega gratuita de más de 600 mil paquetes de útiles 
escolares; firma de convenio con el Instituto Politécnico Nacional que sustenta el proyecto «Pachuca, Ciudad del 

Conocimiento». "En Salud, Programa "Ya Bájale", compromiso de contar en los Centros de Salud con especialistas para 

atención del adulto mayor y medicamentos suficientes".  No se omite, en Desarrollo Social, la evaluación de daños 
ocasionados por la tormenta tropical Arlene, otorgándose atención oportuna a zonas dañadas. Se enlistan Seguridad, al 

haber ya un Consejo Estatal de Seguridad Pública, y la creación del Comité Estatal Metropolitano. En el agro, firma del 
Pacto Social para el Campo Hidalguense. Transparencia, orientada a brindar servicios competitivos y eficientes. Olvera 

subraya, en Desarrollo Económico, la inauguración de la planta Kurson Kusher y la Feria Nacional del Empleo. El viernes 
pasado, Francisco Olvera realizó una visita a El Sol de Hidalgo. Desde la entrada, atento, natural, saludó de mano a cada 

uno de quienes se desempeñan en departamentos de Publicidad, Aviso Económico, Seguridad y Transportes. En la parte 

superior del inmueble recorrió Redacción y Sistemas. A muchos de los reporteros y fotógrafos, viejos conocidos, los 
identificó por su nombre. Se le advertía tranquilo, relajado. La corbata la dejó en su vehículo. Después platicó con José 

Luis Rico, encargado de asuntos gubernamentales. Olvera no soslayó ninguna de las preguntas del comunicador. En 
algunas respuestas fue hasta didáctico. Dejó claro, sin ambigüedades, que es parte de un equipo político con su viejo 

amigo Miguel Osorio, con quien, citó, trabajó 17 años. Recordó que al culminar su mandato contará con 60 años. "No me 

advierto en busca de otros estadios políticos. Si mi partido determina que puedo servir y me confiere una comisión, me 
sentiré afortunado". Declaró que habría un futuro promisorio, que lo que comprometa habrá de cumplirse. Durante los 

últimos años, Percy L. Espinosa Bustamente ha sido un secretario general poderoso al frente del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Municipio de Pachuca de Soto. "No se mueve una sola hoja si no hay previamente el visto 

bueno de Percy", han llegado a comentar algunos. El que no se susciten problemas insalvables con la autoridad en turno, 
ha dependido, en el pasado, de la capacidad de negociación del alcalde. Las más de las veces, Percy, como le llaman 
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familiarmente, "se lleva el gato al agua", obteniendo condiciones ventajosas para su sindicato. En esas condiciones, la 

alcaldesa Geraldina García ha tenido que hacer gala de toda su experiencia para que en esa medición de fuerzas no se le 

supere. Ojo: Política recibió una copia de un comunicado signado por Espinosa Bustamante, dirigido a la presidenta 
municipal. Se destacan aparentes irregularidades en Limpia las que, de acuerdo con el escrito, por el deterioro del parque 

vehicular, han puesto en serio riesgo a los operarios. Los señalamientos son precisos, tanto en hechos como en 
descripciones y fechas. Pero lo que revela que las relaciones entre ambas instancias se hallan envueltas en un clima de 

tirantez, son los tres últimos párrafos del comunicado: "Es importante señalar que con las unidades apropiadas en 

características y número, ninguno de estos compañeros (los que se consignan en la querella sindical) se encontraría en 
riesgo de perder la vida. "Hacemos de su conocimiento la inconformidad de los trabajadores sindicalizados al Servicio del 

Municipio en relación con la falta de unidades, materiales, refacciones y equipo de seguridad en este y otros 
departamentos con la finalidad de solucionar la grave problemática existente y carencias, antes de que cobre una víctima 

más". Y se agrega, en líneas exentas de amabilidad: "Teniendo como antecedente su actitud, responsabilidad y 
compromiso con los trabajadores, sabemos del gran riesgo de que nunca lea el presente y vaya a parar al archivo 

muerto, pues como usted dijo: «Yo qué tengo que ver con eso», pero le recordamos que es la Presidenta Municipal". Sin 

poner en tela de duda la capacidad de discernimiento de los diputados locales, no dejó de parecer riesgoso que 
aprobaran en acuerdo económico la implantación del Programa Alcoholímetro en los 84 municipios del estado. El objetivo 

es plausible: "Controlar la ingesta de alcohol y prevenir accidentes". La propuesta fue votada a favor y por unanimidad en 
la primera sesión del segundo periodo ordinario de sesiones, el jueves uno de septiembre. Se subraya que los 

ayuntamientos deberán efectuar las sesiones necesarias para la adquisición del equipo que medirá la cantidad de alcohol 

en la sangre. Un dato revelador justifica la decisión de los legisladores: en la Encuesta Nacional de Adicciones 2008, 
"Hidalgo se encuentra entre las once entidades con los mayores índices de consumo de alcohol". La diputada 

plurinominal Vianey Lozano formuló la iniciativa, advirtiendo que no se trataba de un programa generador de recursos 
para los municipios. Empero, queda la duda, y ya con un antecedente: de que pudiera haber abusos, y, en suma, 

endeble control. Una gran mayoría de municipios carecen de recursos para solventar necesidades más relevantes, y la 
implementación del Alcoholímetro conlleva el riesgo de que se desvirtúe y termine como lucrativo negocio. Al visto bueno 

de los diputados, obrando ellos de buena fe, queda la duda si habría las capacidades e infraestructura para poderlo 

aplicar. (Ojo política)  

El Reloj-La hora en punto: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), es un ente que nació con una especie de 

reloj biológico programado para autodestruirse. Ayer, en la capital del país, las manecillas del Sol Azteca comenzaron 

súbitamente a acelerarse; la causa, una decisión visceral del jefe de Gobierno Marcelo Ebrard, que decidió deshacerse de 
Martí Batres Guadarrama, quien fungió durante los años recientes como secretario de Desarrollo Social del gobierno 

capitalino. El hecho, si bien está dentro de las facultades de Ebrard, no tendría mayor relevancia, a no ser por los 
tiempos electorales, que anticipan una tempestad al interior del otro partido de izquierda. Y es que en el 2012, habrá una 

sucesión no sólo en la Presidencia de la República, sino que además en el gobierno del Distrito Federal; como anoté en 

días recientes, para el perredismo nacional, es vital y hasta decisivo mantener su coto de gobierno en la capital del país. 
La pugna por la candidatura presidencial, entre Andrés Manuel López Obrador y Marcelo Ebrard, ya logró que rodara la 

primera cabeza política, hecho que repercutirá como bola de nieve entre los perredistas defeños, pues Martí Batres es un 
personaje consolidado en el D.F. Es de anticipar, que la visceral decisión del jefe de Gobierno, será sucedida por otros 

eventos que recordarán a la sociedad la verdadera naturaleza que constituye a los perredistas y que sin duda, repercutirá 
en las entidades, que cómo Hidalgo, se debaten entre apoyar al Peje para presidente o apostar sus capitales por Ebrard. 

Y como una especie de efecto dominó, en las semanas siguientes, crecerán las pugnas entre los aspirantes a dirigir al 

PRD hidalguense, pues Pedro Porras Pérez, líder de este partido, el que puso al Sol Azteca a merced de la derecha nada 
tiene que hacer en el cargo, pues estatutariamente su tiempo ya acabó. Las inundaciones de Tlaxcoapan: La noche del 

domingo pasado comenzó la pesadilla para cientos de familias, en su mayoría de condición humilde, que vieron con 
tristeza como el agua inundaba sus hogares.  Junto a ellos y entrada la madrugada, Fernando Quetzalcóatl Moctezuma 

Pereda, secretario de Gobierno encabezó las acciones de Protección Civil para evitar que la situación derivara en 

desgracias. Las instrucciones de Moctezuma, fueron en principio de desalojar a las familias de las zonas de riesgo, en 
tanto solicitaba que comenzaran a fluir los apoyos que la gente más necesitaba en esos momentos. Del lamentable hecho 

hay cosas que vale la pena destacar como la oportuna participación del Ejército en estas tareas y la preocupación 
permanente de Fernando Moctezuma por estar atento a lo que ocurre en una región, donde goza del afecto y 

reconocimiento de la gente.  (Edmundo Pineda, página 09) 

El Reloj-Mail Político: La situación por la que atraviesa el PRD, a nivel nacional, es compleja. Como se sabe, el sol 
azteca tuvo problemas ya que su padrón de militantes no había sido reconocido por las autoridades electorales federales, 

además de que el proceso de renovación de la dirigencia estatal había sido postergado por más de un año. Por eso, el 
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Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó que el partido debía reestructurar todos sus órganos 

internos antes del 15 de noviembre. Una vez que este asunto quede arreglado, se podrán elegir a los próximos dirigentes 

estatales. En este sentido, Dolores Padierna explicó que hasta el 23 de octubre se cerrará el periodo de afiliación al 
partido, y ese mismo día se renovarán los consejeros municipales, estatales y nacionales del PRD. La Secretaria General 

del sol azteca aclaró que luego de que esto ocurra se podrá realizar la contienda interna para que antes del 15 de 
noviembre se tengan nuevas dirigencias estatales en todo el país. Evidentemente, en Hidalgo Pedro Porras no ha 

mostrado prisa alguna ni por dejar la dirigencia del partido, ni por arreglar los asuntos internos del mismo. La realidad es 

que su gestión sólo ha conseguido debilitar al sol azteca. Al explicar la situación del PRD en Hidalgo, Dolores Padierna 
afirmó que hay algunos líderes como José Guadarrama, Isidro Pedraza, y Luciano Cornejo "que quieren imponer su 

voluntad por encima del partido", pero que no se los permitiría ya que habría una elección limpia. Aunque Padierna no 
hizo más que echar luz sobre algo que ya se sabía, sus palabras resultaron irónicas pues ella misma representa a una 

corriente que no ha hecho más que impulsar -a nivel nacional- las decisiones que más convienen al lopezobradorismo, no 
al PRD. El mal del que se queja es el mismo del que ella forma parte, sólo que a escala nacional. La pedrada que lanzó 

Padierna alcanzó a Porras Pérez, quien desde que arrancó el proceso de renovación de la dirigencia del partido comenzó 

a sentarse a negociar para ver quién lo sucedería. Ahora parece que las divisiones entre tribus se volverán más complejas 
aún y darán paso a una nueva confrontación a nivel estatal y nacional. Sobre todo, uno de los que se perfila para ocupar 

la dirigencia estatal es Marco Antonio Rico, vocero del Comité Directivo Estatal, que cuenta con el apoyo de Luciano 
Cornejo, Isidro Pedraza, y Pedro Porras. El otro candidato es Ar-turo Sánchez, y quien lo apoya es nada menos que José 

Guadarrama. Lo lamentable de todo este caso es que el PRD, estatal y nacional, está siendo incapaz de ver los errores 

que comete y que lo han llevado a debilitarse tanto. En lugar de fortalecer-se, de convertirse en una opción atractiva de 
izquierda, y de renovar sus cuadros, el sol azteca ha preferido ignorar sus fallas, cerrarse a la autocrítica y caer en las 

mismas equivocaciones. Y para como están las cosas, en Hidalgo parece que la historia se repetirá.  (Redacción, 
página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que desde el pasado lunes y hasta ayer hubo más operativos en varios municipios donde supuestamente elementos de 

la Siedo vigilaron durante varias horas las direcciones de seguridad de El Arenal, El Chico, entre otros municipios. 
Aunque dicen que no hubo detenidos, más bien el operativo fue para vigilar que no hubiera falta atípicas por parte del 

algunos policías que ya tienen identificados. 

Que en la Secretaría de Educación ya están empezando a preocuparse, pues con la de ayer ya son dos veces en menos 

de 15 días que reciben llamadas por amenazas de bomba. Dicen que aunque ayer también fue una broma de mal gusto, 
por alguna persona sin quehacer, en la secretaría de Seguridad ya están tomando las medidas precautorias necesarias, 

por si las moscas, dicen. 

Que la Casa de la Cultura en Pachuca está en pésimas condiciones, pues las lluvias de estos días han exhibido la falta de 

mantenimiento al inmueble del Ayuntamiento, pues dicen que hasta en la oficina de la directora, Francisca Ramírez, 
hay pequeñas cubetas recolectando el agua que escurre del techo. Ojalá las autoridades de la presidencia municipal ya 

tengan un recurso para remodelar el espacio, que dicho sea de paso, es uno de los más olvidados. 

Que el diputado Onésimo Serrano aprovechó de manera personal todo el caos generado por las lluvias en la región 

Tula-Tepeji, principalmente en Tlahuelilpan. Dicen que el legislador recorrió las zonas afectadas, pero a título personal, 
pues dicen que prometía cosas y hasta dio despensas a algunas familias pero bajo su nombre y no el del Congreso. 

¿Pues ahora que andará tramando el legislador, una diputación federal? 

Que quienes también se están aprovechando de las lluvias y las inundaciones para su beneficio personal pero en 

Ixmiquilpan, son la ex candidata al gobierno del estado Xóchitl Gálvez y el alcalde electo panista Cipriano Charrez, 
quienes durante todo el día de ayer se la pasaron repartiendo block y cemento en las comunidades alejadas.  

Dicen que Xóchitl no da paso sin huarache, pues dicen que ya prepara una pequeña campaña. 
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(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Si ya nos igualamos en cuestiones laborales o educativas, a veces hay la creencia errónea de que hay que igualar a los 
hombres en todo.” 

Rosa María Denís, directora del Centro de Integración Juvenil, sobre el rol de las mujeres respecto al consumo de 
drogas en Hidalgo.  

“Les recordamos que se requiere llevar tres documentos originales, el acta de nacimiento, el comprobante de domicilio y 
alguna identificación.” 

Ana Alicia Hoyo, vocal del registro federal de electores, sobre el cambio de las credenciales para votar que ya estén 

vencidas. 

“Este tipo de disputa ha ido en aumento, principalmente al hacer falta el dinero en la casa y por no afrontar los 

problemas deciden separarse.” 

Américo Vida, juez conciliador en Tulancingo sobre el aumento de juicios entre parejas. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que todo está listo para que hoy, en punto de las 10:30 am, el Congreso del estado inicie la sesión 

solemne en la que recibirán el primer Informe de Trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz. La ceremonia, dicen 
los enterados, será sencilla debido a que el mandatario estatal apenas cumplió cinco meses al frente del gobierno, 

aunque debe cumplir con el protocolo para estar dentro de lo que marcan los cambios en la Constitución estatal. 

que quienes tendrán posibilidad de lucir hoy serán los coordinadores de las bancadas del PRI, PAN, PRD, Nueva Alianza, 
y los legisladores del PT y PVEM, pues todos podrán exponer su postura sobre el inicio de gobierno una vez comenzada 

la sesión de esta mañana. Habrá que estar al pendiente del trabajo del diputado tricolor Ramón Ramírez Valtierra, 

presidente de la Junta de Coordinación del Congreso local. 

que Damián Canales Mena, secretario estatal de Seguridad Pública, puso a trabajar a todo su equipo para dar con el 

responsable de las amenazas de bomba que se han generado en días recientes en Hidalgo. Las llamadas, que 

afortunadamente no han causado temor entre la población, son consideradas un delito y, quien caiga por estos actos, 
deberá responder ante la Ley. Y es que no es para menos, pues se movilizó no sólo a los policías locales, sino que 

también llegaron cuerpos especializados, peritos y hasta el Ejército Mexicano, apoyados todos con helicópteros y 
patrullas. 

que la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo, plantel Tolcayuca, tiene tres años bajo construcción y se la han 

invertido 30 millones de pesos, pese a lo cual aún no logra ser terminada, pues está a 90 por ciento del proyecto original. 
El edificio, dicen, presenta muchas deficiencias y aseguran que cuando llueve es una auténtica coladera. La empresa 

responsable de la obra es la constructora Argan, propiedad de Víctor Galdós. ¿Habrá quién meta orden en el tema? 

¿Alguien en el INHIFE (antes CAPECE) que tenga algo que decir? 

que la lista de tiradores del PRI a las candidaturas del PRI al Senado de la República incluye ahora a nadie más, y nadie 

menos que a Carlos Romero Deschamps, dirigente del sindicato petrolero. Si a Romero Deschamps se le concede 

esa aspiración, repetiría como legislador en la llamada Cámara Alta, pues ya estuvo por allí en la legislatura de 1994 a 
2000. 

que los problemas del manejo de los drenajes en la Ciudad de México y parte del Estado de México suelen terminar 

dañando a Hidalgo. Ojalá que la magna obra de la planta de tratamiento en Atotonilco de Tula resuelva un problema 
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añejo. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Es necesario recuperar a México, dice Peña Nieto… ¡Claro que hay recuperarlo, pero al 
Estado de México de la inundaciones! (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: José Francisco Olvera aseguró estar preparado para rendir este día su primer informe de 

gobierno, el cual afirmó, será breve, pero sustancial, Anunció el mandatario que dará cuenta de las actividades realizadas 

en los cinco meses que lleva al frente de la administración estatal, así como de los trabajos que realizará para centrar el… 
(redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del miércoles… 

Suena a todo volumen que la comunicación sigue siendo el “talón de Aquiles” de la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo (SSPH). 

Ayer, el titular de la dependencia, Damián Canales Mena, organizó un recorrido por el Instituto de Formación 
Profesional, en el cual tuvo como invitado de honor al gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Sin embargo, no sólo los reporteros de la fuente no fueron convocados, sino que el propio titular de la oficina de prensa, 

Raúl Leyva, reconoció haber sido sorprendido, ya que ni siquiera él fue avisado con anticipación. Bueno, al menos eso 

es lo que dijo para justificar la descortesía. 

Voces de Radio Pasillo afirman que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sigue sin demostrar el porqué del slogan 
“Empresa de clase mundial”, pues al menos en Hidalgo no ha podido con el “paquete” a raíz de la extinción de Luz 

y Fuerza del Centro. 

En muchas partes del estado, sean comunidades o grandes ciudades, una llovizna es más que suficiente para que de 

inmediato empiecen a generarse cortes de corriente, lo cual anticipa que los próximos meses serán difíciles, ya que la 
temporada de precipitaciones pluviales amenaza con ser intensa. 

En Radio Pasillo se comenta que el programa “¡Ya bájale!”, cuyo propósito es prevenir y reducir la obesidad de 
servidores públicos estatales, también debería aplicarse a los elementos de las corporaciones policíacas. 

Tan solo en la capital hidalguense es común ver agentes pasados de peso, lo cual genera dudas sobre su efectividad en 

caso de enfrentar cuerpo a cuerpo a un delincuente. 

Por cierto, en Radio Pasillo se escucha a todo volumen que la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo investiga un 

reporte ciudadano sobre la proliferación de “tienditas” en Tizayuca, donde presuntamente se venden drogas y otros 
productos ilegales. 

Durante su Primer Informe de Trabajo, a realizarse este miércoles en la sede del Congreso local, el gobernador 
Francisco Olvera Ruiz escuchará las posturas de seis partidos políticos diferentes sobre el funcionamiento y los 

resultados de su joven administración. 

El perredista Ramón Flores, en su calidad de presidente de la mesa directiva en turno, será quien conteste el informe 

a nombre de la LVI Legislatura, mientras que un representante de cada una de las agrupaciones representadas en la 
Cámara -PRI, Panal, PAN, PRD, PVEM y PT-  hará lo propio a nombre de sus respectivos partidos. 

Lo que aún no se determinaba hasta entrada la tarde de ayer, era el papel que jugará el diputado “independiente” José 
Ramón Berganza Escorza, pues a raíz de que 

 (redacción, página de internet)  
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Honorato Rodríguez: El secretario del Medio Ambiente en la entidad continúa pendiente sobre el tema de los 
rellenos sanitarios para la entidad. En ese sentido, uno de los que resultan de suma importancia es el vertedero 

metropolitano de Pachuca; sobre éste, es pertinente recordar que Rodríguez Murillo incluso abogó por la consolidación de 
un solo espacio en coordinación con Mineral de la Reforma.  

Abajo-Hugo H Ramírez: El nombre del subsecretario de Desarrollo Agropecuario no aparece muy seguido en los 

medios de comunicación. Una de la posibles causas podría ser que está tan ocupado atendiendo las labores que atañen a 

su cargo que no tiene tiempo para interesarse en ese asunto o será acaso que prefiere mantener un perfil “discreto” 
porque los logros del área no son los esperados. Es cuestión de apreciación.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

AMIGOS 

Durante el festejo convocado por el enlace matrimonial del diputado federal hidalguense Canek Vázquez, 

fueron muchos los personajes políticos que asistieron. Gobernadores, ex gobernadores, senadores, diputados 
federales y un sinfín de personalidades estuvieron presentes en la boda pero llamó poderosamente la atención de los 

asistentes ver a Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México y al senador Manlio Fabio Beltrones platicar 
amenamente durante largo rato. 

VIGILANCIA 

La Secretaría de Seguridad Pública ya confirmó que habrá un operativo especial de vigilancia en el 
Congreso con motivo del informe del gobernador Francisco Olvera. El desarrollo de este evento iniciará a las 11 

de la mañana y para darle agilidad al tránsito en la zona así como a la llegada de invitados, será fundamental el apoyo de 

la policía estatal. 

BALANZA 

Mientras que en el PRI, Enrique Peña Nieto aventaja a todos los aspirantes de los partidos; en el PAN, según la última 

encuesta de GEA-ISA, entre simpatizantes de ese instituto político Santiago Creel Miranda aventaja a 
Josefina Vázquez Mota con 24  puntos, Cordero con ocho y Emilio con cuatro a pesar del fuego amigo. 

RECORRIDOS 

El secretario de de Salud en Hidalgo, Pedro Luis Noble, mantiene su política de supervisión sin previo aviso 
y se presenta en las madrugadas en los hospitales dependientes del sistema para conocer las condiciones 

en que operan. Ya son varias las ocasiones en que Noble Monterrubio se aparece en áreas de urgencia o en quirófanos 
y consultorios donde platica con los pacientes y el personal. También ya son varias las veces que sorprende al personal 

de guardia fuera su área de trabajo. 

SNTE 

En los pasillos del sindicato de maestros se habla de quiénes podrían ser aspirantes a la Secretaría General 
de la sección XV ahora que estamos a unos meses de su renovación. Los más enterados aseveran que hay 

consensos para que la profesora Martha Chávez Chavarria sea la nueva titular del sindicato, pero aún hay otros 
aspirantes con buenos argumentos que podrían dar la sorpresa. 

(Redacción, página 02) 
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

El regreso de Teherán 

Personaje cercano al gobernador Olvera, el capitán Roberto Teherán Contreras, finalmente regresó a un cargo de primer 

nivel en la administración estatal, al hacerse cargo del Instituto Estatal del Transporte, luego que Sixto Hoyos Zamora fue 
separado del mismo. Todo un reto el que tiene ante sí el ex titular de Seguridad Municipal de Pachuca, por la gran 

cantidad de irregularidades que existen en dicho organismo producto del tráfico de concesiones que siempre van a parar 
a las mismas manos. 

UAEH con Manlio 

De manera abierta la máxima casa de estudios de la entidad, su dueño para se más claros, ha externado su simpatía por 
la eventual nominación del senador, Manlio Fabio Beltrones, como candidato del PRI a la Presidencia de México, y por lo 

mientras ya desató una campaña en contra del gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto, y todos los que tengan algo 

que ver con el susodicho. Evidentemente las posibilidades de quien fuera jefe del ejecutivo estatal en Sonora son muy 
pocas, pero ya quedó muy en claro que la UAEH va con todo a favor de Manlio, y también con todo en contra de Peña 

Nieto. 

Siguen los líos en el PRD 

Resulta que simplemente no hay condiciones claras para que se lleve a cabo la renovación de la dirigencia estatal del Sol 

Azteca. Metidos en un lío grave con las autoridades electorales por un padrón no aprobado, los seguidores de Pedro 
Porras no saben a ciencia cierta qué hacer para salir del embrollo. 

Buscan ser candidatos a diputados 

Ya son varios los que alzan la mano en el tricolor para ser considerados como posibles candidatos a diputados federales. 
Se da por hecho que varios funcionarios dejarán el cargo para buscar la nominación, lo que dará origen a una 

recomposición a fondo en la administración estatal. Por lo mientras es casi un hecho que la Secretaria de Finanzas, Nuvia 

Mayorga, sea una de las cartas fuertes del PRI. 

Problemas con el obispo de Huejutla 

Ya son varios los comentarios que hace la población en torno al obispo, Salvador Rangel, y todos coinciden en que debe 

ser removido del cargo. Algo ha pasado con el prelado que se ha ganado a pulso la animadversión de la ciudadanía, que 
simplemente ya no quiera saber nada del susodicho. 

(redacción, página 03) 
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